

La bataille s'engagea de nouveau près de Lulé Burgas (le 29 octobre), elle s'acheva le 30 par la déroute complète des Turcs qui perdirent 25.000 hommes tués ou blessés, et 3.000 prisonniers. Les Bulgares eurent 15.000 tués ou blessés; ils continuèrent leur marche sur les lignes de Tchataldja qui couvraient Constantinople et où les Turcs tenaient une excellente position défensive.

Ainsi, après moins de deux mois de guerre, les Grecs sont maîtres de Salonique; les Serbes d'Uskub, de Monastir, du port de Durazzo. Les Bulgares ont infligé à Kirk-Kilissé et à Lulé-Burgas une complète défaite aux armées turques de Thrace. Ils assiègent Andrinople, ils sont arrivés sur la mer Égée à Dédeagatch, et menacent Constantinople.

Les Turcs proposèrent le 3 décembre un armistice qu'acceptèrent les Serbes et les Bulgares, mais la Grèce refusa d'adhérer en exigeant la remise de Janina.

Des négociations de paix furent ouvertes à Londres sous la médiation des Grandes Puissances. Les Bulgares demandèrent la reddition d'Andrinople que le Gouvernement turc refusa. Cependant il était sur le point de céder lorsqu'éclata une révolution à Constantinople. Le colonel Enver-Bey, un des chefs les plus ardents des Jeunes Turcs, pénétra dans le palais, abattit d'une balle de revolver Nazim-Pacha, le ministre de la guerre, et exigea la démission du cabinet; l'armistice fut dénoncé; les hostilités recommencèrent le 3 février 1913.

Le siège d'Andrinople fut repris. Une division serbe vint apporter aux Bulgares un efficace concours; la place succomba le 24 mars.